

LA DINAMITA

(Continuación de "Patria y Letras,")

QUINCENARIO RADICAL Y LITERARIO,

QUE NO SE VENDE NI ADMITE SUBVENCIONES DE NADIE

Fundador y Director: José María Blázquez.

En España, hace ya tiempo,
el que trabaja no come,
el vago triunfa y engorda
y el ladrón arrastra coche.

Del libro: *Latidos*.

Redacción y Administración: Colón, 5.

Suscripción: En toda España, dos meses, 25 céntimos. Extranjero, 50. Número corriente, 5. Atrasado, 10.

De los escritos firmados responderán sus autores.

Si á la Libertad doy vivas
y los *quindillas* me prenden,
en cuanto suelto me vea
daré los vivas más fuertes.

Del libro: *Latidos*.

DE ELECCIONES

Como el público no ignorará, de hoy en ocho días son las elecciones de concejales. Por mi parte, he de recomendar á todo el mundo, y más especialmente á los obreros, lo que he recomendado y recomendaré siempre en esta cuestión: que se estime el voto en lo que vale y que se dé con entera y omnímoda independencia—sin hacer caso de halagos falaces y repeliendo la violencia con la violencia—á favor del más moral, del más avanzado, del más democrata, del más radical, del más progresivo, del más revolucionario, del más enemigo de la monarquía y de la iglesia y del más decidido defensor de los trabajadores.

Paréceme que la candidatura republicana satisface estas condiciones. Por esto no dudo en recomendaros la voteis todos los amantes de la libertad y de la buena administración de los fondos de este pueblo infortunado, merienda de burgueses y de farsantes. Y por radicales que seais no dejéis de emitir vuestros sufragios, porque dejando de votar á los que estén más cerca de vosotros en ideas, dais el voto, de una manera indirecta, á los que están más lejos, á los enemigos, á la reacción, á la ola negra.

Eso sí, por nada de este mundo voteis á los beatos, á los clericales, á los *santiaguetes*, á los fariseos, á los llamados católicos, á todos esos, en resumen, que sólo van al Concejo á procurar que el dinero del pueblo se reparta entre misas, procesiones, letanías, rosarios, monjas, frailes, curas y conferencias de san Vicente de Paul, mientras que los honrados hijos del trabajo se muer-

ren de hambre. El que les vote no puede ser buen bejarano, buen ciudadano ni buen hombre. Es un suicida, es un enemigo de su propia libertad y dicha.

JOSÉ M.^a BLÁZQUEZ.

ABAJO CACIQUES

Son los peores gérmenes que existen representando el mal en la tierra, y ya es tiempo que la planta que tanto daña, al en otros tiempos hermoso campo español, desaparezca por completo de raíz, y pueda progresar lo verdadero que no se desarrolla más y más en la actualidad, porque el venenoso engendro cuyo poder es por desdicha grande, afianza sus repugnantes antenas para no dejarlo subir, y que resplandezca por doquier.

No hay villa ni ciudad que, dominada por el caciquismo, pueda mostrar beneficiosos ejemplos introducidos para bien de su industria, su comercio, etc., etc. Allí donde viven, considerándose dueños absolutos, proclamando feudalismos, que detesta el ser de libre-pensamiento, llevan maléfica acción, emponzoñando la vitalidad con el *bacilus* de la inercia, inoculando las ideas retrógradas y las ideas de la esclavitud á todos los que pueden alcanzar dentro de su infamante radio de acción.

No habrá, nó, progreso; no habrá, nó, moralidad, ni imperarán las máximas de la verdad, en tanto existan éstos pululando por nuestra corrompida sociedad, y si los que amamos algo á la patria queremos que salga del letargo de muerte en que la sumieron indignos hijos, es necesario nos unamos más aún, formando un núcleo consisten-

te, para poder derribar esa barricada vil que el cacique pone ante el patriota que busca su tierra, la luz que resplandece en las naciones que caminan á la cabeza de la Europa.

De esta forma, al dar la batalla moral, el empuje de los buenos será tan formidable, y resistido con tanta fé en el ideal, que lo putrefacto lo que constituye el peligro que tanto tememos, caerá al fango de donde salió, y ya que vuelva á su centro asqueroso nos apresuraremos á aplastarlo con el pié, y si al hacer esto algo nos encenagamos, no tardaremos, nó, un sólo instante, en quitar lo inmundo y sustituirlo por la limpieza de lo único verdadero.

Abajo, abajo caciques, que la Patria los acusa de los males que gime, y los que dispuestos estamos á dar por ella cuanto somos, no hemos de consentir que existan esos reptiles, que causan la agonía de la tierra más hidalga del universo.

LEOCADIO MARTÍN-RUIZ.

Documento curioso

De un amigo nuestro, correligionario entusiasta y de abolengo republicano, que conservaba como documento sagrado la adjunta carta del gran tribuno de la democracia española, hemos obtenido permiso para hacer público el referido documento.

París 27 de Noviembre de 1866.

Sr. D. Simón Fernández.

Cádiz.

Muy señor mío y antiguo amigo: dispéñseme V. si me atrevo á molestarle. Las circunstancias extraor-

dinarias que atravesamos, me justifican. La adhesión que siempre ha manifestado V. hacia mí persona y hacia mi periódico me alienta. V. sabe cuantas desgracias han caído sobre mí. Me han quitado cátedras, periódicos, patria. Me han condenado á morir en garrote vil. Entre los más constantes le he contactado siempre. Pienso trabajar aquí como he trabajado ahí por la ilustración de mi patria. Pienso emprender una publicación que enseñe á Europa nuestros progresos intelectuales y que nos procure algunos recursos para pasar la emigración ¿Quiere V. contribuir con quinientos reales á este pensamiento? En días más prósperos le serán religiosamente devueltos. Si puede V. auxiliarme en ésto, escríbame de esta suerte: M. Luisa Noel. Rue Vivienne, 45, París. Dentro un sobre á mi nombre. Si fuese afirmativa la respuesta para evitar todo compromiso girará contra V. mi antiguo administrador D. Calixto Juan y Vidal desde España. Queda de V. amigo afectísimo q. b. s. m.

EMILIO CASTELAR.

¡Cuántos remordimientos y vergüenzas sentirían más tarde los que condenaron á muerte al hombre ilustre que había de enaltecer el nombre de España, al pensador que fué una de las figuras gigantescas del pasado siglo!

(De *Libertad* de Huelva.)

LOS CANDIDATOS INDEPENDIENTES

Son aves de cuatro mudas, por más que no lo parecen, y cambian de pluma todos cada tres ó cuatro meses. Primero pierden el *in*, y quedan de *dependientes*, ya del Gobierno si sube, ya de otro sol si amanece. Luego se les cae el *de* y pasan á ser *pendientes* de la oreja de quien manda y darles bazofia puede. Escalan al cabo un puesto donde se instalan de jefes, y arrojando al punto el *pen*, se quedan sólo de *dientes*. Y, perdiendo al cabo el *di*, resultan ser lo que siempre: buscavidas sin carácter y unos ridículos *entes*.

JOSÉ MARÍA ORENSE.

OTRA DENUNCIA

También ha merecido los honores de ser denunciado el último extraordinario de LA DINAMITA,

por el artículo cuyo epígrafe era *Denuncia y Proceso*. Está visto que el fiscal se empeña en taparme la boca con papel sellado. No puedo pensar, escribir ni hablar como mejor me convenga. La libertad de imprenta es un sueño. Vivimos en perpétua Inquisición. Sigue imperando la razón de la fuerza en vez de la fuerza de la razón.

¡Farsantes, levitas, fariseos, embaucadores, parásitos, holgazanes, *santiaguets*, *pantojas*, explotadores, asesinos, canallas, etc., etc!, no me dejan maldecir á ese vuestro dios que tomáis de escudo para toda infamia, engaño, crimen y despojo. Pues no le maldeciré por ahora. Pero ya volveré á maldecirle el día que me absuelvan, como no pueden menos de absolverme, de ser cierta la hermosa palabra *justicia* y de quedar en el Mundo un solo átomo de ella. En el entretanto, os maldigo á vosotros. Sí, sí. ¡Malditos, no cien mil, sinó un millón de veces, los que os servís de un dios, cualquiera que él sea, para seducir, envilecer, robar, prostituir, desnaturalizar y oprimir á la Humanidad! ¡¡Malditos!! ¡¡¡Malditos!!!

B.

Fragmento de un poema

Todos los capitanes con que ufana
(na
se nos muestra la Historia,
que fueron por los hombres acla-
(mad's,
amasaron su gloria
con sangre de los míseros soldados.

LEONARDO GERRA.

Hazañas frailunas

Estando hace algunos días seis ú ocho mozuelos en esa huerta propiedad del pueblo de Béjar, de la que se han hecho dueños, no sé con qué títulos, los gansos del Castañar, los frailucos holgazanes, los *padres* sin hijos... conocidos, llegó la guardia civil, que había sido avisada oportunamente por los generosos y caritativos garañones del sayal. Los jóvenes huyeron, á pesar de que estaban en lo de la *comunidad*, excepto uno, que es todo un inocente, el cual fué conducido á la cárcel por los del tricordio y procesado después, por haberle encontrado subido en un peral.

Asegúranme que un *padrecito* que bajó á prestar declaración tuvo la osadía y la avilantez de decir que perdonaba al detenido. ¡Cuánta hipocresía, embuste, farsa y per-

versión! ¿Si no querían causar daño alguno para qué llamaron á la guardia civil? El verdadero perdón hubiera sido no llamarla. Perdonarle después de detenido y procesado es una burla cruel, propia solo de esos farsantes, de esos merca- cachifles de la religión. Y luego, perdonarle, ¿por qué? ¿había hecho algo que necesitara perdón?

Además, he sabido que la madre de ese infeliz muchacho, que es viuda y pobre, fué á visitar á los frailes, que la recibieron muy mal, la trataron con el más satánico de los despotismos y la despidieron violenta y groseramente. ¡Ole ya por la mansedumbre, por la humildad, por la beatitud, por la caridad y por los edificantes ejemplos de la frailería! ¡Y que aún haya impíos como yo que persigan y abominen á esos *virtuosísimos* gaudules que tanto *bien* hacen á la Humanidad! ¡Que nos lleven, que nos lleven á las hogueras de la Inquisición! Por ganas no quedará. Pero aquellos tiempos pasaron para no volver, y ya tienen que conformarse con las ganas y tragar saliva y veneno. Y quiera el Demonio que llegue pronto el día en que la tierra se los trague á todos, sin que vuelva á retoñar ninguno.

Importantes Congresos

En los días 1, 2 y 3 de diciembre próximo se celebrarán en Barcelona las sesiones del QUINTO CONGRESO nacional estatutario del SINDICATO GENERAL DE LOS FERROCARRILES DE ESPAÑA (Cámara del Trabajo); en los días 5 y 7 del mismo mes, y en los salones del Casino Provençalense, las sesiones del CONGRESO COHESOR REGIONAL; y en los días 9, 10, 11, 12 y 14 del propio mes las sesiones del CUARTO CONGRESO INTERNACIONAL. Después se organizará un mitín, un banquete, una ascensión á la cumbre del Tibidabo y otras atenciones en obsequio á los congresistas.

Más sobre "El Pintor,"

Creo conveniente hacer público que, según me han asegurado, el Ricardillo Mateos (a) *El Pintor*, ha devuelto, á raíz de la demanda primera que conmigo tuvo, algunas varas de paño á la Comisión general de festejos, exigiendo recibo, pero con fecha anterior á la publicación del número de LA DINAMITA en que se hablaba de su gestión en los uniformes del Batallón Infantil. No sé si accedieren á sus peticiones,

pero n
Santiag
puestos
todos
Su p
hijo de
nosotr
hace m
con la
recibie
períod
mos c
sin ab
como
princi
por q
y no
sencil
título
ya po
De
Dard
pona
don
«E
claus
Per
cen
rect
por
sim
No
sabi
y di
N
de l
blac
tuar
que
sufi
hall
nfa
en
I
fue
de
mu
po
ob
tto

EQUIDAD

pero no me extrañaría, porque los Santiagueros y los Méndez están dispuestos á hacerle el caldo gordo en todos sus líos y enjuagues.

Su papelucho *El Abejar*, segundo hijo de la *Tía Gasmuña*, tenía con nosotros el cambio y nos le retiró hace mucho, sin decir chus ni mus, con la agravante de haber seguido recibiendo y aceptando nuestro periódico, hasta que nos convencimos de que la falta de su *Abejar*, sin abejas no era debida á olvido, como llegamos á suponer en un principio. ¿Si no quería cambiar, por qué tomaba nuestro periódico y no mandaba su papel? Esto es sencillamente una grosería, nuevo título que añadir á los muchos que ya posee, tan honrosos como ese.

De una carta publicada en *El Dardo* de Plasencia por su correspondiente en Béjar, mi querido amigo don Juan Manuel Hernández tomo:

«El viernes 16, tuvo lugar la clausura de la Exposición.

Personas bien informadas nos dicen que el empresario, digo el director, ha perdido mucho dinero por haber expendido un reducidísimo número de entradas.

Nada nos sorprende tal noticia, sabiendo por quien fué organizada y dirigida.

No ha pasado de ser un ensayo de Exposición, reportando á la población donde tales ensayos se efectúan más deshonra que honra, porque los forasteros que lo han visto sufrieron el primer desengaño al hallarse con instalación que no tenía más que tres ó cuatro objetos en algunas secciones.

Las secciones más concurridas fueron las de paños de Béjar, y la de cuadros, habiendo en esta última mucho muy malo que nunca debió ponerse al lado de las hermosísimas obras de Checa y Alvarez Gata.»

Mucho más pudiera decir de esto tío, pero no cabe más por hoy.

B.

Otra corona de gloria

Después de compuesto casi todo el original de este número, me entero de que la *Tía Gasmuña* correspondiente al 24 del mes actual, me insulta y me calumnia de la manera más cobarde, ruín, villana, jesuítica, traidora y miserable que se puede imaginar. En la imposibilidad de contestar ya con la debida extensión, me limito á decir por ahora:

¡Muchísimas gracias, canallas!

B.

Nota bibliográfica

COSMÓPOLIS, CASA EDITORIAL, Alcalá, 172, duplicado, Hotel.

Ha puesto á la venta un tomito de 100 páginas, titulado *Lo que debe saber todo buen republicano*, libro indispensable á todos, como puede verse por el siguiente sumario:

«Definición de la República y sus principios de libertad, igualdad y fraternidad; lo que debe reformar la República; organización del partido; artículos de las leyes de reuniones, asociaciones, municipal, provincial y de sufragio, cuyo conocimiento interesa á los republicanos; formularios, etc.»

Precio: 25 céntimos.

Noticias y Apuntes

El Centro electoral republicano queda abierto en san Juan, casa de Acosta, junto al Parapeto.

Nada decimos de las salvajadas y crímenes cometidos en Bilbao por jesuitas y clericales, toda vez que suponemos al público suficientemente enterado por la prensa de gran circulación. Nos limitamos á protestar con todas nuestras energías y ardimientos de tanta iniquidad y á maldecir á los bandidos, á los embaucadores y á los zulús que los cometieron.

De *El Obrero Moderno* de Murcia:

«Como prueba de lo que continuamente venimos diciendo recortamos de *Tierra y Libertad* lo siguiente:

ESPAÑA Y LA PRENSA INGLESA.—Londres 6.—*The Weekly Times* publica un largo y razonado artículo sobre los procedimientos inquisitoriales puestos á prueba en Alcalá del Valle. *Police Horrors in Spain*.

Dicho artículo relata algunas de las atrocidades que comete la guardia civil y la policía de España, publicadas en *Tierra y Libertad*.

El autor del artículo promete ocuparse más del asunto.

El artículo ha causado grande sensación, particularmente la parte que se refiere á la violación de Vicenta Quintana, por el Jefe de policía de Valencia y dos esbirros más, y á los sufrimientos de los andaluces presos en Ronda.

Considera á España un país inadmisibles por la demostración de decadencia que ofrecen sus hombres.—*Sección Varía*»

Ante tal estado de cosas querrán decir que no tenemos razón para combatir á la policía de Madrid y Barcelona, á la de Valencia y Murcia, por sus asquerosos, servicios y á todo lo que huele á policía.

Asco nos dá de tener que ocuparnos de gente de tan baja estofa á la par que un profundo odio por no pertenecer jamás uno siquiera á la clase de productores.

Trabajadores: se hace preciso una campaña en contra de estos que viven del juego, de la violación y de los que prestan servicio ayudados por una misma policía la cual se ocupa solamente de machacar al débil y á las pobres de las casas de lenocinio. Se hace preciso

una manifestación por todo lo justo y equitativo, y allá donde se apostrofe á un obrero, salir en su defensa contra viento y marea.

La policía y todo el cuerpo social hay que destruirlo y para ello se hace preciso la unión del proletariado.»

Conformes en un todo con el querido colega.

Nuestro querido colega *Germinal*, valiente, ilustrado y muy radical semanario de Madrid, se ha convertido en diario desde hace unos días. Le deseamos en su nueva situación prosperidades y victorias sin cuento.

Hemos recibido un ejemplar de la Memoria correspondiente al curso de 1902 á 1903, leída por el secretario de esta Escuela Superior de Industrias, don Miguel Muñoz Elena, en el solemne acto de apertura del curso presente. Al hacer la reseña de dicho acto dijimos ya que toda la Memoria nos parecía buena y con especialidad los párrafos dedicados á la clase obrera.

Felicitemos sinceramente por todo ello á su autor, dándole además expresivas gracias por el ejemplar que ha tenido la atención de enviarnos.

Como no suelo tener el mal acuerdo de leer ese papelucho de retrete, embustero y fanatizador, llamado *La Victoria* (a) *Tía Gasmuña*, no me he enterado hasta hace poco de que en el número correspondiente al 10 del actual, refiriéndose á la apertura de curso en la Escuela Superior de Industrias, rebuznaba:

«Al acto fuimos invitados, pero sabiendo que también lo había sido un papel, con el que *La Victoria* es, como no puede menos de serlo, enteramente incompatible, nos abstuvimos de asistir.»

Convencido de que la alusión es por *LA DINAMITA* contesto: que se puede ser enteramente incompatible con una persona ó periódico y mostrar á la vez gratitud, educación y vergüenza para con los demás siquiera; que la *Tía Gasmuña* ha ido otras veces, cuando le ha convenido, á lugares en que ha estado este periódico; que solo á una inquisidora, absorbente, soberbia, dominante y absolutista como ella se le podía ocurrir el pensar que, por su cara bizca, se excluyera de la invitación á ningún periódico; que eso no ha sido más que una disculpa hipócrita é insulsa para no asistir, porque Unamuno no es de su agrado; y que los granujas hacen bien en no codearse con las personas decentes. En fin, viene aquí como de molde un parrafito del hermoso y magistralísimo discurso pronunciado por Unamuno en el banquete con que se le obsequió en Salamanca, á la vez que al insigne poeta Galán, en la noche del domingo 18 del que cursa: «Unios, excluyendo solo á los que á sí mismos se excluyan, á los ariseos.» Ni de intento, se dice nada más oportuno.

Según leemos en el número 170 de *El Noticiero* de Cáceres, ha sido aprobado para ejercer el cargo de procurador de los Tribunales, después de brillantes ejercicios, nuestro particular amigo don Francisco Valentín Garrido Muñoz, oficial primero de este Juzgado de Instrucción.

Reciba nuestra leal y desinteresada enhorabuena.

Est. tip. de la Viuda de Aguilar

SECCIÓN DE ANUNCIOS

MÁQUINAS SINGER

PARA COSER

ÉXITO COLOSAL de las máquinas domésticas Bobina central, con las que se obtienen preciosas labores en calados, encaje inglés y bordados sobre telas, rasos y nipsis.

Se venden de todos sistemas en el acreditado comercio de tejidos de la señora *Hermana de Tomás García*.

16, MAYOR, 16.

Se dan lecciones GRATIS á todas las que compren dicha máquina.

DISPONIBLE

DISPONIBLE

DISPONIBLE

LIBROS

que se hayan de venta en esta Redacción y cuya adquisición recomendamos

Misterios del Mundo, de E. Barriobero y Herrán. 1 peseta.

La Revolución Social, de Ernesto Bark. 3 pesetas.

A nuestros suscritores 1; á nuestros lectores 1'50.

Estadística Social, del mismo. 1 peseta.

Tomos á 0'60 ptas. de la Colección Moderna.

La Viuda de Etzen, de Enrique Sienkiewicz.

Los mil y un fantasmas, de Alejandro Dumas.

El Avaro, de E. Conscience.

El Matrimonio Orlof, de Máximo Gorki.

Venganza terrible, de Nicolás Gogol.

DISPONIBLE

DISPONIBLE

OTROS LIBROS DE LA MISMA

D.

tioc
imp
asu
el
dore

M
blev
y ta
de l
rios
resp
siem
naln
toda
serv
licid
sus
codo
chac
capr
tan
y ra
cio e
chor
bajo
son
utop
locu
lidad
rios
ados
fuese
nible